

Themenschwerpunkt: Verkehrssicherheit & Digitale Lernumgebung

Liebe Eltern, liebe Erziehungsberechtigte,

das zweite Halbjahr des Schuljahres 2017/18 ist erneut sehr kurz. Daher wird es recht voll wirken.

Personalveränderungen

Folgende Lehrkräfte ergänzen unser Team: Fr. Swars (11b), Hr. Brodhun (6e) sowie Fr. Eger (Referendarin). Wir begrüßen sie herzlich an der IGS Lengede.

Wegen des Lehrermangels an Grundschulen wechselte zum 1. Februar Hr. Wegner an eine Peiner Grundschule. Ebenfalls die Schule verlassen hat Fr. Kheder sowie Fr. Lampe (Vertretungslehrkraft).

Veränderte Pausenzeiten

Ab dem kommenden Schulhalbjahr gibt es eine kleine Anpassung bei den Pausenzeiten. Die erste Pause wird um 5 Min. gekürzt, die Pause zwischen Stunde 6 und 7 wird um 5 Min. erhöht. Das bedeutet, dass die 3. Unterrichtsstunde nun um 9.50 Uhr beginnt. Die 6. Unterrichtsstunde endet um 13.05 Uhr.

Verkehrssicherheit

Das Thema Verkehrssicherheit von Schülerinnen und Schülern ist seit vergangenem Jahr eines der Schwerpunktthemen der Gemeinde Lengede. Gemeinsam mit dem Schulelternrat bemühen wir uns, dass vor der Schule der Verkehr auf eine Geschwindigkeit von 30 km/h heruntergebremst wird. Obgleich seit Mitte letzten Jahren eine neue Rechtsvorschrift dieses ermöglicht, ist der Landkreis Peine nicht bereit, Tempo 30-Schilder aufzustellen. Wir werden uns weiterhin dafür einsetzen.

Leider wird – wie Beobachtungen von Polizei, Schulelternrat, Gemeinde Lengede und Schulleitung zeigten – die Schulwegsicherheit auch durch zahlreiche falsch parkende Eltern gefährdet. Das Parken oder Halten auf Gehwege (auch mit nur einem Reifen!), das Halten in zweiter Reihe (neben parkenden Autos) sowie das Befahren des Schulhofes ist nicht gestattet und gefährdet Kinder und Jugendliche! Bitte halten Sie sich im Interesse Ihrer Kinder an die Straßenverkehrsordnung.

Erwartete größte Veränderung im Bildungssystem seit dem „PISA-Schock“

Im Dezember 2016 hat sich die Kultusministerkonferenz (KMK) auf einen verbindlichen Rahmen für die gesellschaftlich bedeutsame „Bildung in der digitalen Welt“ verständigt. Darin verpflichten sich alle Länder der Bundesrepublik Deutschland, dafür Sorge zu tragen, dass alle Kinder und Jugendlichen, die zum Schuljahr 2018/2019 in die Grundschule oder in die Sekundarstufe I eintreten, bis zum Ende der Pflichtschulzeit zahlreiche mit der Digitalisierung im Zusammenhang stehende Kompetenzen erwerben. Bis 2021 soll jede Schülerin und jeder Schüler jederzeit eine digitale Lernumgebung und einen Zugang zum Internet nutzen können. Digitale Lernumgebungen müssen ab 2021 in allen Schulen systematisch eingesetzt werden.

Wir sind davon überzeugt, dass diese Entscheidung – die in anderen Nationen bereits vor mehreren Jahren getroffen wurde – zu den größten Veränderungen von schulischen Lehr- und Lernprozessen der letzten Jahrzehnte führen wird.

Alle schulischen Gremien, einschließlich Schüler- und Elternvertretung waren sich darin einig, dass mit der Umsetzung der KMK-Vorgabe nicht bis 2021 gewartet werden soll. Über ein Jahr hat sich ein Team der IGS Lengede mit diesem Thema intensiv auseinandergesetzt.

Zum kommenden Schuljahr werden ein oder mehrere Pilotjahrgänge starten. Mehrere schulische Gremien arbeiten aktuell an den Detailfragen. Wir werden der Schulöffentlichkeit unsere digitale Lernumgebung und deren Implementationsschritte voraussichtlich nach den Osterferien präsentieren können.

Termine Sj. 2017/2018

siehe Homepage

Presseberichte

siehe „Presse“ auf Homepage

Rückschau

51: Personalveränderungen

52: Schuljahresbeginn

53: Baumaßnahmen und Internet-Einträge

Alle Newsletter sind auf der Homepage einsehbar.


Jan-Peter Braun


Hans Knobel


Kerstin Jasper


Oliver Virkus


Kathrin Böke